

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.021

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Miércoles 4 de Febrero de 1925

QUESTIONES INTERNACIONALES

HABLANDO CON NUESTRO ENBAJADOR EN BERLÍN

La actualidad extranjera.—Optimismo de nuestro Embajador.—El señor Soler calla ante nuestros juicios.—La actividad de los germanos.—Lección de historia.—Los partidos políticos y el ex-Canciller Marx.

Los acontecimientos políticos de Alemania tienen hoy un relieve y una significación extraordinarios. Alemania es el eje alrededor del cual gira la actualidad internacional. Es un pueblo que evoluciona poco a pesar de las apariencias, y, sin embargo, es indiscutible que tiene siempre hacia el progreso. La cuestión de la evacuación de Colonia por los aliados, el triunfo obtenido últimamente en las elecciones por los nacionalistas, las dificultades para formar Gobierno, la formación por fin, del Gabinete Luther, han preocupado y con razón, al mundo diplomático y político, pues, indudablemente, el que Alemania viva más o menos normal, interesa a todos, ya que la tranquilidad de un pueblo como el germano puede determinar el encauzamiento de todas las fuerzas económicas mundiales.

Se nos ofrecía, para enterarnos bien de lo que ocurre en el centro de Europa, la ocasión de saludar en Madrid al Embajador de España en Berlín don Pablo Soler y Guardiola. Un hijo suyo, que, con aprovechamiento extraordinario, cultivó su inteligencia bajo nuestra dirección, nos ha acompañado al Hotel donde, por unos días, se hospeda en la Corte, nuestro representante en Alemania.

Hemos conversado largamente. Hemos hablado de muchos asuntos internacionales. El señor Soler, amable, con palabra fácil, con la atracción de un verbo, expresión de una fina educación intelectual y afectiva con frase llena de sinceridad, nos ha expuesto cuanto precisa y cuanto siente acerca del pueblo germano.

Viene de Berlín encantado de las atenciones que se le prodigan en la ciudad del Spree. Volverá nuevamente allí atraído por las simpatías que le merecen los gobernantes de aquel país.

Sabemos, por otra parte, que el señor Soler y Guardiola es el más respetado y más querido de todos los Embajadores de Berlín. Ha hecho simpático allí el nombre de España, y para ella y por ella ha sabido obtener muchas ventajas comerciales.

Respecto del nuevo Gobierno opina que contra los juicios de determinada prensa española, ha de tener carácter de permanencia, porque Luther es hombre que aseguró su presidencia del Gabinete, cuando los intereses de nacionalistas, populares y contratistas, cuyos partidos forman la mayoría de diputados del Reichstag.

El porvenir de Alemania. Punto es este oscuro; todavía no se ve con claridad ese porvenir. Francia ha trabajado porque se atrase ese porvenir. Francia ha sembrado odios con su política. Poincaré, Clemenceau, los políticos anteriores a Herriot, han seguido una ruta entre neblanas en lo referente a los vencidos. Su inteligencia se oscureció para dar paso a vehemencias, a im-

pultos de una pasión. Así pensamos. Así exponemos nuestros juicios ante el ilustre representante español en Berlín. Creemos que el mal para Francia lo ha originado ese afán de estrujar a Alemania con la intención de desgarrarla, de desmembrarla, de deshacer el mosaico admirable de los Estados que constituyen el Reich.

El señor Soler y Guardiola ha callado ante nuestras observaciones. ¿Comparte nuestra opinión? No lo sabemos. El diplomático nos escucha, al parecer, con interés. ¿Será el puesto que ocupa, lo que le obliga a callar? No da contestación. Pero pronto, y como desentendiéndose de nuestras preguntas nos dice:

—Hay que confiar en Alemania. El pueblo germánico trabaja. Los alemanes no descansan. Tercos, con la terquedad propia de los hombres conscientes de su destino, caminan paso a paso, seguros de llegar a la meta. Las industrias se mueven. Todo va en progreso. Alemania es un inmenso taller, una vastísima fábrica, donde todos, hombres, mujeres y hasta niños, trabajan, aportando al acervo común de la patria su voluntad indomable, su constancia en la obra, su inteligencia, y la bondad de sus intenciones y el entusiasmo de sus esperanzas. El pesimismo es una planta que no arraigó en aquel pueblo. Se saben los obstáculos que se tienen que vencer, el camino de espinas que tienen que atravesar, las punzadas que han de desgarrar su espíritu por la oposición y la envidia de determinados enemigos exteriores, los himalayas que tienen que dominar. Se sabe que hay sacrificios que resistir. Pero eso no importa. Alemania no es un grupo étnico formado ayer, y los pueblos de la historia del germano, que han sido eje sobre el que giró el mundo muchas veces, no mueren con facilidad, como no morirá el pueblo español. Y no es que estos pueblos vivan de los recuerdos, sino porque en ellos hay un depósito de valores y virtudes que no pueden destruirlos los vendavales de las tragedias por fuertes que sean.

Sugestiva en la palabra del señor Soler. Nosotros lo escuchamos llenos de admiración. Nosotros, oyéndole, recibimos una hermosa lección de historia del pueblo germano, porque para demostrar que Alemania no puede sucumbir tan fácilmente, hace una síntesis de sus glorias desde los fundadores de la Orden Teutónica y el Ducado prusiano, hasta el momento actual. Nos ocupamos de la política actual, del avance de los partidos, del modo de vivir en la actualidad, del porvenir de la Confederación.

El Espartaquismo—nos dice—se hundió. Allí no consiguió nada, a no ser en los más luctuosos momentos del fin de la guerra. El socialismo alemán no es como el español, y hay de él una inmensa distancia a los soviets rusos. Creo que han contribuido a salvar a su nación en el período más crítico de su historia. Pero han tenido unos colaboradores que valen mucho. Estos pertenecen al llamado Centro Alemán, compuesto de católicos y de hombre verdaderamente compatriotas, de entre los que ha descolgado un verdadero genio de gobernante en el ex Canciller Marx. Con hombres como éste se tiene la garantía de que el pueblo no ha de sucumbir.

En resumen, nuestro Embajador en Berlín nos ha dado una gratísima impresión. Decimos gratísima por-

que si Alemania vuelve a resurgir potente, y vuelve a su antiguo esplendor, sin odios ni rencores hacia sus adversarios, el equilibrio económico mundial podrá establecerse, y España, pueblo que mostró su neutralidad durante la guerra, podrá tener compensaciones y ventajas si sigue una política internacional prudente y cuenta con hombres de temple que nos presenten dignamente en la Europa central, como nuestro actual Embajador don Pablo Soler y Guardiola.

CLARO ABANADES.

Teatro Cervantes

En las secciones de cinematógrafo de hoy, por tarde y noche, se proyectará la séptima jornada de la hermosa e interesante película «La torre de Nesle o Margarita de Borgoña», que tanto gusta al público que asiste a este teatro, y para completar el programa una cinta cómica en dos partes.

TRIBUNALES

Reclamamientos para mañana en la Audiencia.

Albacete.—Vista de una causa, contra José Rodenas, sobre tenencia de armas. Letrado, señor Silvestre Mifana. Procurador, señor Alcázar.

La Roda.—Vista de un pleito seguido entre don Mariano Alite Martí y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid Zaragoza Alicante, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Fernández Nieto y Garrijo Hernández.

Procuradores, señores Ponce y Sánchez Silva.

Chinchilla.—Vista de otro pleito en que son partes la Sociedad Esteban Ortiz e hijos, el señor Fiscal y el Estado, sobre pobreza de la primera.

SUCESOS

POR TEMOR A INCIDENTES

La Guardia civil de Villamalea da cuenta de haber sido requerida por el Juez municipal, en vista de la actitud levantisca de numerosos vecinos, con motivo de la celebración de un juicio a consecuencia de cierta denuncia presentada por el vigilante nocturno del pueblo contra varios individuos, por lesiones y escándalo en la vía pública.

La presencia de la benemérita fué suficiente para apaciguar los ánimos, celebrándose el acto sin que surgiera incidente que lamentar como se esperaba.

DETENIDOS

En Ballesteros fueron detenidos, por embriaguez y escándalo en la vía pública, los vecinos de aquel pueblo, Crescencio Cabazuelo Márquez y Aurelio Navarro Sánchez.

UNA REYERTA ENTRE MUJERES

Entre varias vecinas de las casetas de la Feria se produjo ayer tarde una colisión precedida del consiguiente escándalo.

Intervinieron en la contienda María Antonia Escames Aroca, de 47 años y sus hermanas Concepción, de 24 Pilar de 51, y Dolores de 37, que viven en la caseta número 15, y Ana María Fernández García e Isabel Villena Fernández que habitan en la número 57.

Unas y otras se egredieron con las uñas y los dientes, resultando de la refriega con lesiones Ana María y Concepción.

Detenidas por la policía las ecarifiosas amigas, pasaron al Juzgado correspondiente.

DESDE MADRID

MITIN DE HIGIENE SOCIAL

«Regina» emprende una campaña en favor de los niños. Y fustiga a los «pollos bien»

En el teatro del Centro, con un gran lleno, se celebró el domingo último un mitin sanitario presidido por el Decano de la Facultad de Ciencias señor O'Favio de Toledo.

El doctor Navarro Fernández hizo la presentación de los oradores, agradeciendo la enorme concurrencia de público.

Doctor María Amat. Trató del tracoma, enfermedad de la vista, que originada por una falta de higiene, es evitable, y sin embargo causa en España gran número de víctimas. Hay, por tanto, que combatir esta enfermedad contagiosa, lo que se conseguiría con un perfecto reglamento de higiene. (Aplausos).

Regina. La genial escritora es acogida con muchos aplausos.

Siendo la infancia de hoy los cimientos de una civilización futura—comienza diciendo—es preciso que cuidemos su educación... y esto, en España está muy olvidado. El niño se encuentra en un gran abandono.

A propósito de éste, cuando oiga hablar del feminismo me temo que la mujer deje de ocuparse de los niños. Mi desilusión fué grande al ver que se ocupaban de pedir el voto, sobreponiendo su interés a su alma femenina. El abandono en que se tiene a los niños, es causa de su perdición moral. Mas la culpa no es suya, sino de la sociedad que le abandona.

Otros de los martirios que se le da a la infancia es el adelantar su edad de trabajo, burlando las leyes. Por lo visto no se hicieron nada más que para ser burladas.

Pide que se haga obligatorio a los padres la educación de sus hijos por medio de una ley de enseñanza obligatoria que se haga cumplir por los medios.

Ocupándose de la educación de los niños de las clases altas de la sociedad, censura que se les envíe a Colegios extranjeros donde forman su espíritu sin nacionalidad. Considera que la educación del niño es más de hogar que de escuela. El maestro puede formar el cerebro; el alma solo puede formarla la madre (Aplausos).

Desgraciadamente son pocas las madres que se ocupan de los niños. Las madres pobres porque tienen que trabajar para ellos; las madres ricas, porque mientras haya buenos profesores bien pagados no tienen necesidad de molestarse en «por menores».

Este es el origen del pollo bien, que constituye la antítesis del tipo histórico español (Aplausos).

Esta juventud carece de ideales nobles. Por eso, aparte de su inutilidad parasitaria, no reconocen el mérito ajeno, porque son incapaces de comprenderlo.

Resumen de esto es que todos debemos contribuir a la formación de una generación futura que desconozca la vergüenza de hoy. Esto se conseguirá con que el Estado, la familia, la Sociedad toda se preocupe de la educación del niño, haciendo de él un hombre y no un fantoche de guñol.

Regina fué aplaudidísima al final de su discurso.

Saluz de los Terroreros.

Se ocupa con acierto de la conveniencia de llevar higiene a la morada del hombre.

Fustiga el hecho pernicioso de mo-

chos, de cerrar el paso a la luz para no desvalorar las telas y los muebles, aun a trueque de que a costa de ellos se desvaloren los rostros de los ojos.

Hace la descripción de las tres clases de viviendas en que divide las existentes. Las de los obreros; las de la clase media y las de la clase acomodada. Aboga por una ley de expropiación de casas antihigiénicas.

El doctor Pareche. Se ocupa de los vicios y enfermedades que predominan por desidia del Estado. Es preciso salvar a la humanidad con pedazos de pan, y con hojas de libro Hay que salvar al niño, y especialmente a ese que cae en la inclusa.

Hay que hacer guerra al alcohol y evitar esa falanga de hombres jóvenes que España pierde constantemente. (Aplausos)

El Presidente, señor Octavio de Toledo hizo un ligero resumen del acto y evencó la sesión.

CARNAVAL DE 1925

La Comisión organizadora de los festejos que han de verificarse con motivo del próximo Carnaval durante los días 23, 24 y 25 del actual y 1.º de Marzo próximo, ha acordado que se celebren en el Parque de Canalejas bajo las condiciones siguientes:

Primera. Tendrán derecho a penetrar en la pista y tomar parte en la fiesta todos los carruajes y motocicletas que vayan adornados y que previamente se hayan provisto de la correspondiente licencia.

Segunda. El disparo de un cohete en el Parque de Canalejas, será la señal para que los carruajes y motocicletas puedan entrar en la pista, no dando comienzo la fiesta hasta que se dispare otro segundo cohete.

Tercera. Los carruajes y motocicletas que concurren desfilarán con el mayor orden por el sitio destinado para la celebración del espectáculo, circulando por la pista señalada para ello en el Parque guardando siempre la derecha del público y sin arrojar serpentinas ni confetti hasta que suene la señal marcada en la cláusula anterior.

Cuarta. Durante la fiesta, no se podrá arrojar al público ningún objeto que pueda causar molestia o daño, quedando terminante prohibido a los espectadores recoger en la pista serpentinas o confetti ya usado.

Quinta. El disparo de un tercer cohete anunciará la terminación de la fiesta.

Sexta. El Excelentísimo Ayuntamiento para premiar el mérito artístico y el buen gusto en el adorno de los carruajes ha establecido los siguientes premios, que serán adjudicados por un jurado competente, que podrá dividirlos si así le estima procedente.

CARROZAS

Primer premio, 1.250 pesetas.
Segundo idem, 750 idem.
Tercero idem, 600 idem.

COCHES

Primer premio 500 pesetas.
Segundo idem, 400 idem.
Tercero idem, 300 idem.
Cuarto idem, 200 idem.

COMPARSAS

Primer premio, 200 pesetas.
Segundo idem, 150 idem.

PEATONES

Primer premio, 75 pesetas.
Segundo idem, 50 idem.
Tercero idem, 25 idem.

El Circulo de Bellas Artes ha destinado dos objetos artísticos como premios para niños y niñas.